

FORTSCHWIHR

INFOS

N° 151 | MARS 2024 |



VISITE DE MADAME YAËL BRAUN-PIVET, PRÉSIDENTE DE L'ASSEMBLÉE NATIONALE :

Le jeudi 21 mars, Fortschwihr a accueilli la 4^{ème} Personnalité de l'État Français :
Mme Yaël BRAUN-PIVET, Présidente de L'Assemblée Nationale.



La Présidente de l'Assemblée
Nationale
au Collège Alice Mosnier de
Fortschwihr
le jeudi 21 mars 2024

Les collégiens ont pu échanger avec une femme dynamique, sportive, déterminée, avenante, attentive et engagée au service de la France et de ses concitoyens.

Elle aurait aimé venir aux 3^{èmes} Foulées de Fortschwihr mais c'est le jour de l'anniversaire d'un de ses fils.

Le mug aux Armes de Fortschwihr lui a beaucoup plu.

Un bel événement et une belle visite historique pour notre commune.



UNE NOUVELLE MAIRE « JUNIOR » ÉLUE :

Le dimanche 10 mars, se sont tenues en salle du Conseil Municipal de Fortschwihr les élections du Conseil Municipal des Jeunes. Le bureau était tenu par Michel CAUMETTE, 1^{er} adjoint au maire, Caroline DUONG, Conseillère Municipale et 3 jeunes élus sortants, Annaëlle, Inessa et Elliot. Tous les électeurs ont été accueillis par le Maire, Christian VOLTZ et accompagnés par Vincent CAUSSÉ, Conseiller Municipal Délégué (en charge maintenant de cette instance Municipale) pour les consignes de vote.

Discours de Christian VOLTZ, Maire de Fortschwihr, après les résultats des élections du CMJ.

« Mesdames et Messieurs, chers jeunes élus du Conseil Municipal des Jeunes, actuel et futur, Je tiens tout d'abord à remercier les deux personnes qui ont préparé ces élections :

Vanessa BIGEL notre secrétaire de Mairie pour l'organisation et la gestion des candidatures, et Vincent CAUSSÉ mon Conseiller Municipal Délégué à la Communication qui a désormais en charge également le Conseil Municipal des Jeunes. Mission qu'il a accepté et est heureux de reprendre en succédant à Estelle MEYER adjointe anciennement en charge du CMJ.

Je tiens à féliciter chaleureusement chacun d'entre vous pour son engagement et son volontariat envers notre village. Votre participation active dans le processus démocratique du Conseil Municipal des Jeunes est une source d'inspiration pour nous tous.



Aujourd'hui marque le début d'une nouvelle ère pour notre Conseil Municipal des Jeunes, avec l'élection d'une nouvelle Maire Junior : Amélia MORALES, de 3 adjointes : Carlane PARMENTIER, Nolwenn ROBIN, Suzanne GUIBAL et de 2 adjoints : Lenny GARNIER, Paul Garnier qui auront la responsabilité de guider nos actions au cours des deux prochaines années.

Je suis convaincu que sous votre leadership, nous continuerons à voir des initiatives innovantes et des projets inspirants émerger au sein de notre village. Votre énergie et votre dévouement sont des atouts précieux, et le Conseil Municipal est impatient de travailler avec vous pour faire avancer notre village vers un avenir encore meilleur. »

COMMUNE
DE

FORTSCHWIHR

www.fortschwihr-alsace.fr

03.89.47.41.89

mairie.fortschwihr@wanadoo.fr

Retrouvez les actualités
de la commune sur :

 la page officielle
@Mairie de Fortschwihr

Ou



en téléchargeant
l'application mobile gratuite



Nous aurons l'occasion le 7 avril de
procéder au passage de relais entre
l'ancien Conseil Municipal des
Jeunes et le nouveau.

« Félicitations à vous toutes et tous, et
que cette nouvelle équipe soit
porteuse de succès et de progrès
pour Fortschwihr. »

Vincent CAUSSÉ,
CMD en charge du CMJ

LE CHANTIER ASSAINISSEMENT :

Rappel concernant le raccordement au réseau d'assainissement :



Les propriétaires concernés par les extensions du réseau assainissement réalisés ces dernières années ont un délai de deux ans pour se raccorder au branchement mis en place dans le cadre des travaux de réseau principal (article L1331-1 à L1331-8 du code de la Santé Publique). Lors de la réalisation des travaux de raccordement en domaine privé des évacuations d'eaux usées, il faut prévenir les services de la Colmarienne des Eaux au 03.89.22.94.50, au minimum 48h avant le remblaiement pour procéder au contrôle de la conformité de vos installations intérieures et de la pose des conduites.

En cas de pose des réseaux en dehors des jours ouvrés, les joints des canalisations doivent rester dégagés pour permettre le contrôle de l'étanchéité. Si le contrôle n'a pas pu être réalisé, votre installation sanitaire risque d'être déclarée non-conforme au règlement de service de la collectivité, ce qui pourrait engendrer des frais lors de la vente de l'immeuble. Pour mémoire, les rues suivantes sont concernées :

- Rue de l'Étang : travaux en 2021 / raccordement à réaliser avant fin 2023.
- Rues des Acacias, Bartholdi, du Bois Fleuri, Conrad Pfeffel, du Grand jardin, de la Krutenau, du Noyer et des Vosges : travaux en 2022 et 2023 / raccordement à réaliser avant fin 2024-2025.
- Rues de la Forêt, des Vosges et de Widensolen : travaux en 2023 / raccordement à réaliser avant fin 2025.

Information de dernière minute : La société Eurovia, contactée le 21 mars dernier, a confirmé à la municipalité qu'elle interviendrait courant Avril pour améliorer la partie « Est » de la rue de Widensolen non traitée par la pose d'une émulsion (mélange bitume et gravillons) ; ce qui permettra d'attendre sans crainte, en cas de pluies notamment, la reprise des travaux de la tranche 2023 prévue en période de nappe basse.

Michel CAUMETTE, 1^{er} Adjoint au Maire.

COMPTAGE NOCTURNE DES ANIMAUX :

En tant qu'élu responsable de la Commission Communale Consultative de la Chasse (4C) de Fortschwihr, j'ai été invité un mardi soir de ce mois de mars par le Président du Groupement d'Intérêt Cynégétique Vauban (GIC 10) auquel est rattaché l'unique lot de chasse communal à participer à un comptage nocturne des animaux.



Cette méthode consiste à repérer et à compter les animaux de nuit, en balayant la nature environnante de faisceaux lumineux à l'aide de lampes halogènes de forte puissance.

Cette opération est réalisée chaque année, 4 semaines de suite (uniquement le mardi soir) sur un même itinéraire, permettant ainsi de mesurer pour un secteur géographique bien défini, l'évolution des différentes populations animales d'une année à l'autre. Toutes les espèces observées sont enregistrées tout au long du circuit. L'équipe de comptage qui nécessite en général la présence de 5 personnes (1 chauffeur + 1 élu + 2 Fédérations de Chasse + 1 chasseur) s'est ainsi retrouvée à 22h00 à la Maison Forestière de Wolfgantzen pour y recevoir les dernières instructions. Après l'attribution des tâches pour chaque équipier (conducteur, projecteurs, compteurs), nous sommes partis, bien emmitoufflés, dans un véhicule 4x4 pour un périple d'environ 40 kilomètres (la longueur du circuit B du GIC 10), à travers les bans communaux d'Andolsheim, Appenwihr, Fortschwihr, Sundhoffen, Widensolen et Wolfgantzen. Après quasiment 2,5 heures à rouler à travers champs et chemins forestiers, puis retour au point de départ, les résultats des comptages effectués en cette soirée un peu "particulière" se montaient à 101 daims, 58 chevreuils et 9 lièvres. D'après les 1^{ers} commentaires des représentants de la Fédération de chasse, plutôt des signes encourageants quant à la présence de ces espèces dans ce secteur géographique du GIC 10.

Retour chez soi vers 01h00 le mercredi matin ; en tout cas, une expérience à renouveler. (Photos confiées par Johan MOISAN)

Michel Caumette, 1^{er} Adjoint au Maire.

A TITRE PERSONNEL :

En raison d'un nouveau problème de santé nécessitant une intervention chirurgicale début avril, suivie d'une éducation thérapeutique médicamenteuse et de repos, je serai absent pendant quelques semaines.

Même à l'écoute des affaires communales, je serai dans l'obligation de restreindre ma participation aux différentes manifestations et à ne plus répondre à toutes les sollicitations liées à mes délégations communales.

Je vous engage pendant les prochains mois à contacter directement le secrétariat de la mairie.

Michel CAUMETTE, 1^{er} Adjoint au Maire.

SYNDICAT PÔLE RIED BRUN :

Le 13 février dernier, l'Espace Culturel du Syndicat Pôle Ried Brun, situé 24 rue Vauban à Muntzenheim, a été soumis à une visite triennale des installations de Système de Sécurité Incendie (SSI).



Cette visite a pour objet de s'assurer du bon état de conservation et du maintien en conformité des SSI par rapport à son dossier d'identité établi lors de la réalisation et mis à jour à chaque modification ou extension, conformément au règlement dans les Etablissements Recevant du Public (EPR).

Pour rappel, l'Espace Culturel, classé en 2^{ème} catégorie, se répartit sur 2 niveaux :

- Au rez-de-chaussée, une salle culturelle de 515 m², un hall modulaire de 185 m², un espace de circulation déambulatoire de 125 m², un bar, des locaux de rangement et des sanitaires.
- Au 1^{er} étage, des locaux de chauffage et de ventilation ainsi que le local « régie ».

Après une visite des lieux et le contrôle des rapports et des documents administratifs et techniques présentés, la Commission de Sécurité de l'Arrondissement de Colmar-Ribeauvillé a émis un avis FAVORABLE à la poursuite de l'exploitation de l'établissement.

Prochain rendez-vous en 2027 : d'ici là, ne pas hésiter à utiliser ce bel Espace !

Michel CAUMETTE, 1^{er} Adjoint au Maire, Vice-Président du Syndicat.

AUBERGE :

Courrier reçu de Alain KAUFFMANN le 27 mars à 18h10 avant le Conseil Municipal de 20h :

« Bonjour, Pour des raisons internes à l'Étincelle, nous nous retirons de la course à l'auberge.

Merci encore pour votre écoute et pour la démarche. En espérant que l'auberge trouvera bon projet. »

Alain KAUFFMAN – Coordinateur Pédagogique

APE RIED BRUN : LOTO DES ENFANTS !

Organisé par l'Association des Parents d'Élèves du Ried Brun. Un formidable succès !



L'APE remercie chaleureusement les Maires de Bischwihr, Wickerswihr et Fortschwihir qui ont participé au financement des banderoles pour annoncer leurs prochains événements.



CLUB GRS DE FORTSCHWIHR :

Quelques photos du championnat du club Gymnastique Rythmique Sportive de Fortschwihir qui s'est déroulé le week-end du 16 et 17 mars à Sélestat et où j'ai eu l'honneur de remettre les coupes et médailles aux différentes équipes. Pour Fortschwihir, 13 équipes engagées. Les résultats pour notre commune par équipe/catégorie :



- Trophée Régional 12-13 ans : 2^{ème} sur 4
- Trophée Régional 16-17 ans : 3^{ème} sur 3
- Nationale Duo TC : 2^{ème} sur 4
- Nationale 12-13 ans : 3^{ème} sur 3
- Nationale Toutes Catégories : 2^{ème} sur 3



Toutes les équipes vont participer au prochain niveau qui se déroule en deux étapes :

- à Strasbourg (67), le week-end du 13 avril
- à Vandoeuvre (54), le week-end du 18 mai

Un grand bravo aux filles !
Anne DAVID, Adjointe au Maire.

RD 911 – PASSAGE PIETONS :



Le passage piétons sur la RD 911 entre la BLIND et le rond-point du Collège (voir image et photo) sera tracé avant le 19 mai 2024.



ATELIER DE PÂQUES :



NOS JSP EN STAGE :



Romane KRAUSE et Arnaud SCHAEFFER, jeunes habitants et sapeurs-pompiers de notre commune ont eu l'occasion de réaliser leur stage de découverte en entreprise (classe de 3^{ème} au collège Alice MOSNIER) au sein du SIS68.

Pour Mathieu SOTOT, Président des JSP.

ARTICLE DNA :

De l'info in the pocket

Autant les habitants de Fortschwihir avaient pu rester sur leur faim en termes d'informations communales et de projets dans la vidéo des vœux du maire Christian Voltz, autant on ne peut pas faire ce reproche à l'appli communale Panneau Pocket. Chaque jour, on peut y lire une, quatre, sept, voire dix infos différentes. La palme revient à la piste cyclable qui, au fil du temps était devenue un serpent de mer : sept mentions avant, pendant, après. Tout de suite derrière vient l'assainissement puis l'actualité des grands élus, la députée Brigitte Klinkert et le sénateur Christian Klinger. Une communication numérique tous azimuts que revendique le maire : « Voilà de la belle information, dans le détail du détail », se vante-t-il.

INSPECTION DE LA COB COLMAR-JEBSHEIM :



Le Chef d'Escadron Gautier DAMEL commandant la Compagnie de COLMAR, Le Lieutenant Christophe KUNTZ, commandant la COB COLMAR-JEBSHEIM, le Major Grégory STAPPIGLIA, commandant la brigade de proximité de COLMAR,

l'Adjudant-Chef Gwenn VINCENT, commandant la brigade de proximité de JEBSHEIM et l'ensemble des militaires de la COB ont invité les élus, la Brigade Verte et les Polices Municipales pour un moment de convivialité et d'échange sous la forme d'un petit déjeuner qui s'est déroulé le jeudi 21 mars à la Brigade de Jepsheim.

Un moment de partage très apprécié par tous les élus.
Anne DAVID, Adjointe au Maire.

COMMUNE DE FORTSCHWIHR :



NAISSANCE :

Nous souhaitons la bienvenue au petit Umut CELIK, né le 22 décembre 2023 de Muhammed CELIK et de Azize KARAHAN domiciliés au 11 rue des Violettes.

LES FOULÉES APPROCHENT :

3^E FOULÉES DE FORTSCHWIHR
EN MÉMOIRE D'HADRIEN

SAMEDI 13 AVRIL 2024
À PARTIR DE 16H00

COURSES ENFANTS : 1 KM, 2 KM ET 3 KM
COURSES ADULTES : 5 KM ET 10 KM

ORGANISÉES PAR L'ATHLETIC COLMAR LIBERTÉ TRIATHLON
 PLUS D'INFORMATIONS SUR WWW.ACOLIT.CLUB

LES GRANDS ANNIVERSAIRES DE MARS :

Mme Danielle STOECKEL, épouse SCHIRCKER, 87 ans, le 16 mars et son époux Jean-Marie SCHIRCKER, 88 ans le 22 mars.



M. Jean DEBES, 92 ans, le 19 mars.

FÊTES DE PÂQUES :

La tradition des cloches de Pâques a débuté en Europe vers le VII^e siècle. À cette époque, l'Eglise avait interdit de sonner les cloches en signe de deuil entre le Jeudi Saint et le dimanche de Pâques pour commémorer le temps qui s'écoula entre la mort du Christ et la résurrection.

La légende, dans certains pays catholiques et particulièrement en France, affirme que, le soir du Jeudi Saint, elles partent à Rome où le Pape les bénit.



Le matin de Pâques, les cloches reviennent en carillonnant pour annoncer la joie de la résurrection du Christ.

À Rome, elles se chargent d'œufs de Pâques qu'elles répandent à leur retour dans les jardins.

La cloche de l'Eglise Saint Laurent de Fortschwihr ne fera pas exception. Elle partira jeudi soir pour Rome...

Joyeuses Fêtes de Pâques à toutes et tous !

CULTES :

Voici les dates et heures des prochains offices sur la commune.

Catholique :

Le samedi 13 avril à 18h30

Le samedi 15 juin à 18h30

Protestant :

Le dimanche 21 avril à 10h

Le dimanche 30 juin à 10h

DON DU SANG :



Le mardi 19 mars, dans la salle communale aménagée par notre association des donneurs de sang et EFS, 56 personnes se sont présentées : 48 ont pu donner dont 3 nouveaux donneurs.

D'après l'organisation, notre application Panneau Pocket a drainé au moins 10 donneurs.

Bon Anniversaire!

LES ANNIVERSAIRES D'AVRIL :

Mme Irène TSCHORNOPYSKYJ
 Épouse BEUGNET,
 79 ans, le 5 avril.

Mme Marie -Claire HESS
 Épouse SCHREIBER,
 71 ans, le 13 avril.

M. Pierre BUSSE,
 78 ans, le 13 avril.

M. José DE PINHO,
 70 ans, le 15 avril.

M. Benoît BOEHLY,
 71 ans, le 19 avril.

M. Robert LANDWERLIN,
 77 ans, le 20 avril.

M. Georges FROHNHOFER,
 71 ans, le 22 avril.

Mme Simone KECH
 Épouse FISCHER,
 76 ans, le 27 avril.

QUÊTE 2024 :

LIGUE CONTRE LE CANCER



Elle sera faite sur la période du 2 avril au 15 juin 2024.

Les quêteurs sont :

- Mme et M. DAVID Anne et Jean-Jacques
- Mme GILL Josiane
- Mme GSELL Denise
- Mme JEHL Astrid
- M. SCHOENENBERGER Michel
- Mme SELIG-RIEG Béatrice

Un grand merci d'avance pour l'accueil que vous leur réserverez et pour votre soutien.

Directeur de publication : Christian VOLTZ

Conception : Vincent CAUSSÉ

Ont participé à ce numéro :

Anne DAVID, Catherine TOITOT, Christian VOLTZ, Mathieu SOTOT, Michel CAUMETTE, Vanessa BIGEL et Vincent CAUSSÉ.

Crédits photos : Commune de Fortschwihr, Johan MOISAN, Les Foulées de Fortschwihr, LA LIGUE.

